

**Thema:** Prater Wien

**Autor:** k.A.

Wiener Prater:

## Republik Kugelmugel

Seit 1982 gibt es die Republik Kugelmugel, eine Mikronation, die vom Künstler Edwin Lipburger (\* 1928 in Vorarlberg; † 8. Jänner 2015) als „Kunstprojekt“ aufgestellt wurde. Das Gebäude, das ursprünglich in der Nähe von Wr. Neustadt ohne Baugenehmigung stand und einen Rechtsstreit nach sich zog, wurde schließlich im Wiener Würstelprater nahe des Riesenrads auf 100 m<sup>2</sup> Grund aufgestellt. Die Republik ist von einem Stacheldrahtzaun umgeben, die rot-weiß gestreifte Türe markiert die Grenze zu Österreich. Lipburgers Sohn trägt die Arbeit heute weiter, der Ort wird wieder verstärkt für künstlerische Ausstellungen genutzt. Seither gibt es (Stand 2018) regelmäßige Kunstveranstaltungen.  
Info: [www.kugelmugel.at](http://www.kugelmugel.at)



Die Republik Kugelmugel hat sogar eine eigene Adresse: Antifaschismusplatz 2. In ihr finden heute regelmäßig Kunstveranstaltungen statt